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Olá! Tudo bem? 

Na aula de hoje, daremos continuidade ao 

assunto da grafia de determinadas 

palavras e expressões. Vamos lá? 

Nessa aula, iremos conhecer o uso das 

palavras cessão, sessão e seção; aprender 

como e quando usar a palavra senão junto 

e o termo se não separado; rever a 

utilização e a grafia da palavra atrás; 

recordar a conjugação do verbo trazer. 

Então, vamos lá? 

Cessão com c e dois s; sessão com s e dois 

s; seção com s e ç. Quando usar um, 

quando usar outro? Vamos lá! 

Cessão com c e dois s é um substantivo 

feminino, é o ato ou efeito de ceder; 

cedência, cedimento. Também, é 

transferência de posse ou de direito.  

Então, por exemplo: 

 A cessão de suas terras foi feita 

sem intempéries, ou seja, o ato de 

ceder, a doação das suas terras 

foi feita sem intempéries; 

 Autorizei a cessão do material à 

instituição que o solicitou, então, 

autorizou a doação, a cessão, 

cedeu o material. 

Agora, uma curiosidade, você sabia que 

palavras homófonas são aquelas que 

possuem o mesmo som, mas significados 

diferentes? É justamente o caso das 

palavras que estamos estudando agora. 

Elas têm o mesmo som sessão, seção e 

cessão, mas grafias diferentes. 

Sessão com s em tudo é um substantivo 

feminino também. E o que seria? É um 

tempo de duração de uma reunião em 

assembleia ou congresso; sessão 

extraordinária; sessão política. Período de 

tempo em que uma atividade é realizada. 

 Precisava de duas sessões para 

terminar a pintura”. 

Tempo de duração de um espetáculo, 

programa, cinema, por exemplo, uma 

sessão de cinema. 

O encontro entre o paciente e seu 

analista, também, é uma sessão, sessão 

de terapia, por exemplo. 

Religião é uma reunião que ocorre, por 

exemplo, num centro espírita, uma sessão 

espírita. 

Agora, seção com s e ç, ou ainda, secção, 

que dessa forma está quase caindo em 

desuso, a gente quase não vê mais, mas 
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você pode pegar algum livro mais antigo e 

achar a palavra grafada dessa forma, 

então, ela existe. Também, é um 

substantivo feminino, o que é uma seção? 

É uma divisão ou subdivisão composta de 

coisas da mesma espécie; cada uma das 

repartições em que se divide outra, por 

exemplo, nas secretarias de estado que se 

dividem em várias outras secretarias, são 

as seções daquela secretaria. 

Por exemplo: 

 Na seção de artigos esportivos, 

você encontra o que procura, 

então, aqui há uma divisão 

composta de coisas da mesma 

espécie, é uma seção de artigos 

esportivos; 

 Esta notícia está na seção de 

fofocas. 

E, agora, chegou a hora do desafio. Vamos 

ver se você entendeu quando a gente usa 

cada tipo de sessão. Vamos lá? 

 Vamos à sessão das 9:30, e aí? 

Com s, dois s, ç? Vamos à sessão 

das 9:30, sessão, sessão de 

cinema. 

 Será necessário fazer uma cessão 

de direitos, com s, com c, dois s, 

ç? Uma cessão de direitos, você 

irá ceder os direitos autorais de 

alguma coisa, por exemplo. 

 A seção de registro é logo à 

frente, dois s, ç, s no começo, c no 

começo? Muito bem, se você 

colocou seção, s e ç! Então, é um 

departamento, seção de registro 

de uma secretaria. 

 A herança constitui no ato de 

cessão dos direitos aos herdeiros, 

cessão. Lembra, começa com c, é 

o ato de ceder? 

 Qual a sua seção eleitoral? Seção 

não é uma divisão de um 

departamento?  Com s e ç. Então, 

se você fez assim, certo. 

 A cessão do capital foi autorizada 

pelo doador, se alguém está 

doando, então, é cessão, alguém 

está cedendo.  

 A sessão durou mais do que o 

previsto.  

E aí, acertou todas? Parabéns!  

E temos mais duas. 

 Decidimos fazer uma sessão extra 

para decidir o novo acordo, neste 

caso, é uma sessão com dois s e s 

no começo. 

 Para esclarecer sua dúvida, vá até 

a seção de atendimento, por 

favor, então, é uma subdivisão de 

uma secretaria seção, com s e ç. 

Lembrando que existe essa forma, 

também, secção, mas quase não é usada. 

Está bem? 

Muito bem! Não paramos por aí. A gente 

ainda tem um assunto, por exemplo, do 

senão junto ou se não separado. Você fica 

na dúvida na hora de escrever essas 

palavras? E agora, é junto, é separado? 

Então, vamos tirar essa dúvida. 

Senão junto, se não separado, essas duas 

palavras têm significados diferentes. 

Vamos ver os exemplos? 
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 Se não der para você participar, 

não tem problema, então, nesse 

caso, aqui, se não separado é caso 

não dê para você participar, não 

tem problema. 

 Vou esperar mais 5 minutos. Se 

não vier, vou embora, então, se 

não separado é caso não, vou 

esperar mais 5 minutos. Caso não 

venha, vou embora. 

Se não separado é o caso não, é um 

condicional. 

Agora, senão junto pode ter vários 

significados, pode ser do contrário: 

 Você precisa terminar o trabalho, 

senão terá que fazer hora extra, 

então, aqui, no caso, seria você 

precisa terminar o trabalho, do 

contrário vai ter que fazer hora 

extra. 

 A não ser: Não lhe resta outra 

alternativa, senão cortar gastos, 

não lhe resta outra alternativa, a 

não ser cortar gastos. 

 Pode ser, também, mas sim: Não 

tive a intenção de exigir, senão de 

pedir ou não tive a intenção de 

exigir, mas sim de pedir. 

 Pode, também, ser um defeito: 

Seu argumento não tem um 

senão, seu argumento não tem 

um defeito. Tudo bem? 

Agora, vamos completar as frases com 

senão junto ou se não separado.  

 Você tem de comer toda a comida 

do prato, senão é desperdício, 

junto ou separado? Junto, senão 

é desperdício. 

 Se o clima estiver bom, você vai, 

senão não vai, esse senão é junto 

ou separado? Senão não vai. 

Então, esse senão é junto.  

 Não lhe resta outra coisa senão 

pedir perdão, junto ou separado? 

Mais uma vez é junto, não lhe 

resta outra coisa a não ser pedir 

perdão. 

 Se não fosse o trânsito, não teria 

me atrasado, junto ou separado? 

Muito bem, se você respondeu 

separado. Se não fosse o trânsito, 

caso não fosse o trânsito, não 

teria me atrasado. 

 Não fui eu se não der certo, junto 

ou separado? Muito bem se você 

respondeu separado. Não fui eu, 

caso não dê certo, se não 

separado der certo. 

 Não faz outra coisa senão 

reclamar, não faz outra coisa a 

não ser reclamar, senão junto. 

 Saia daí, senão vai se machucar, 

saia daí senão junto significando 

do contrário vai se machucar. 

Muito bem! A questão do se não acho que 

ficou esclarecida. 

Agora, vamos ver um outro caso que 

também traz confusão, que é a palavra 

atrás. Atrás, a gente escreve com s ou com 

z? Atrás ou atraz? Qual é a diferença 

dessas duas palavras? É muito simples, a 

diferença é que uma existe e a outra não. 

Atrás é a única forma certa, não existe a 

palavra atraz com z. 
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 Fiz o curso cinco anos atrás. 

 O livro está atrás de você. 

Agora, lembrando daquela regrinha de 

uso do verbo haver e a palavra atrás 

significando tempo. Podemos dizer cinco 

anos atrás ou há cinco anos uma vez que 

há, nesse caso há cinco anos indica 

passado e colocar há que, também, indica 

passado e atrás da mesma frase, vai ficar 

redundante. Então, não falamos há cinco 

anos atrás ou você escolhe um ou você 

escolhe outro, há cinco anos ou cinco 

anos atrás. 

Agora, eu pergunto para você por que, 

então, surge a dúvida de atraz com z? Por 

que muitas pessoas escrevem a palavra 

com z? Essa tá fácil de responder. Porque 

é feita confusão com a palavra traz, que é 

a forma conjugada do verbo trazer, na 

terceira pessoa do singular do presente 

do indicativo ou, também, na segunda 

pessoa do singular do imperativo. 

 O autor traz para o seu romance a 

questão da maternidade, então, 

aqui é o verbo trazer conjugado 

com z. 

 Traz o caderno aqui é o 

imperativo conjugado. 

 

Agora, você se lembra da conjugação do 

verbo trazer? Vamos dar uma 

recapitulada nisso?  

 

Verbo trazer, conjugação no presente do 

indicativo fica assim: eu trago, tu trazes, 

ele traz, olha o z aqui e aqui também, nós 

trazemos, voz trazeis, eles trazem. É tudo 

com z.  

Agora, no imperativo traz tu”, não tem a 

primeira, porque é difícil a gente falar uma 

coisa, dar uma ordem para a gente 

mesmo. Às vezes, a gente faz, mas não 

existe essa conjugação na Língua 

Portuguesa, a gente ordena o outro, que 

é o imperativo, traz tu, traga ele, tragamos 

nós, trazei vós, tragam eles. 

Muito bem! Chegamos ao fim de mais 

uma aula em que vimos a grafia de 

determinadas palavras e expressões. 

Espero que na próxima vez que você for 

utilizar essas palavras que aprendemos 

hoje, as escreva de forma correta. 

Até a próxima aula! 

Até mais! Tchau! 

UMC 


